

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PRECIO DE LA SUSCRICION

MADRID: Edición de 4 meses. 3 Ptas. Mes.
6 OVENIENAS Y 2 Ptas. Trimestre
EXTRANJERO. 12 Ptas. Trimestre
UBERMANO. 15 Ptas. Trimestre

PRECIO DE LA VENTA

Por sección. Por mayor.
50 céntimos. 10 céntimos. 20 céntimos.
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

PUBLICIDAD

Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, precios convencionales, etc.
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de líneas.
Toda la correspondencia y papeles deben dirigirse al ADMINISTRADOR.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO LVIII—NÚM. 17.914

Madrid.—Jueves 28 de Febrero de 1907.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

TE CHAMBARO
es el más agradable de los purgantes, y el único que toma siempre con verdadero placer aun las personas de paladar más exigente, igualmente que los niños

El mejor calzado, Plaza de España, núm. 1.

Ecos de Londres

BOTHA, PRIMER MINISTRO

DE NUESTRO REDACTOR

¿Lo han leído ustedes? El general Botha es el primer ministro en el primer Gabinete del Transvaal, convertido en colonia autónoma del Imperio británico.

El primer Gabinete del Transvaal, en su nueva fase histórica, está presidido por el hombre que con más denuesto luchó en los campos de batalla contra el poderío de Inglaterra.

El primer Congreso del Transvaal se halla también en buena parte formado por boers. El resultado definitivo de las elecciones es el siguiente: Het Volk (partido boer), 37 diputados; progresistas (mineros ingleses), 21; socialistas (obreros ingleses), 3; nacionalistas (ingleses enemigos de los mineros), 6, e independientes, 9.

Es decir, después de que Inglaterra se gastó en la conquista del Transvaal unos 300 millones de libras esterlinas y perdió en la guerra 30.000 de sus hijos, al anexionarse el territorio concedió al país una autonomía tan amplia que puede ocupar el cargo de primer ministro el hombre que con más tesón había combatido contra la bandera inglesa.

Que es como si España hubiera dominado la insurrección cubana y hubiese instaurado tal régimen político en la Grande Antilla; que Máximo Gómez, sin renunciar a sus ideas, pudiese ocupar el puesto de Presidente del Consejo.

Es una lección de justicia y de generosidad la que da Inglaterra al mundo, que no debe olvidar la que nos dio recientemente en aquellos días que atribuyen a todos sus actos móviles egoístas y que tanto la combatieron cuando la guerra boer.

¿Quién hubiera creído entonces que Inglaterra pensara conceder al Transvaal, después de su victoria, un régimen tan liberal?

Y al mismo tiempo es el que más conviene a la metrópoli misma. Porque ahora no hay peligro de que la lealtad del general Botha sea falsa y traicionera.

Botha, que antes de la guerra se había puesto a las medidas de persecución dictadas por Kruger contra los ingleses residentes en el país, fue al campo de batalla por que era su deber; pero luego ha podido convencerse de que el sueño afrikander de otorgar exclusivamente al Gobierno del África del Sur a los descendientes de los inmigrantes holandeses era sólo un sueño, e irrealizable por su naturaleza.

Para que el África del Sur sea país en que la raza blanca no se vea absorbida por la negra, necesita de la protección que le dispensa el pabellón británico y fomentar, en vez de repeler, la inmigración blanca, que antes dificultó Kruger por su exclusivismo boer, como después han dificultado las empresas mineras para no tener que conceder el poder político del voto a los inmigrantes blancos.

Todos los blancos del África del Sur no son más que un puñado cuando se comparan con los negros. Hasta ahora la política de Kruger y la de los mineros consistía en evitar el aumento de inmigración blanca, ya con fines políticos, ya con el de favorecer la mano de obra china, que cuesta mucho menos dinero.

Por el interés del general Botha consiste en favorecerla todo lo posible. Y ese mismo es el interés del Imperio británico.

Ramiro de Maeztu.

CONSEJO DE MINISTROS

DE AYER

Cerca de cuatro horas duró, no facilitándose de la reunión nota oficiosa.

El Sr. Maura, al salir, manifestó que el Consejo había versado sobre cuestiones de Gobierno, que tratan concienzudamente con el tiempo.

Los demás ministros no quisieron quebrantar la reserva, secundando escrupulosamente la línea de conducta que respecto de ese particular guardaba el Sr. Maura.

Según pudo después saberse, el Consejo habrá tenido gran importancia, porque fueron varios los ministros que expusieron en líneas generales algunos proyectos que tenían en cartera, y de los cuales unos serán traducidos en decretos y otros constituirán materia legislativa por necesidad del concurso de las Cortes para implantarlos.

Decíase que gran parte del tiempo lo había invertido el Sr. Osmá, haciendo un examen concienzudo y muy detenido del estado de nuestra Hacienda, ocupándose a grandes rasgos de sus planes financieros.

Dió idea aproximada a sus compañeros de algunos proyectos que tenía en cartera, y por incidencia (frase textual de persona allegadísima al Gobierno) habló también de sus propósitos respecto al impuesto del alcohol.

No es opuesto el Sr. Osmá a someter a las Cortes una reforma en su obra acerca de la tributación de alcoholes, como medio de subsanar algunas deficiencias que han podido observarse en su ley al implantarla y que afectará más bien a detalles y de ninguna manera a la esencia.

Sobre todos los proyectos de Hacienda, no tenía para qué el Sr. Osmá recomendar a sus compañeros la reserva, así es que los ministros, sin que tuvieran que responder a indicaciones ningunas, guardaron reserva impenitente.

Los ministros de la Guerra y Justicia trataron con gran detenimiento de los trabajos que con verdadera actividad se están llevando a fin de que sea un hecho en breve plazo el traslado a la Península de todos los penados que actualmente están en Melilla y de un contingente crecido de los que forman la colonia penitenciaria en Ceuta.

Respecto de esta cuestión ya dijimos hace días cuál era el criterio del Gobierno.

Este dejará en Ceuta a aquellos penados que hoy gozan de relativa libertad y aquellos otros que por el ocio que tengan puedan ser utilizados en las obras del puerto.

Este asunto no tenía otro remedio que ser tratado en Consejo, porque el acuerdo de este carácter indispensable para la realización de la ley de Justicia de la parte del castillo del Dueso en que han de ser alojados los penados objeto del traslado.

Los trabajos en el castillo referido se llevan a cabo con rapidez, para que de ese modo el traslado de la colonia penitenciaria no se haga esperar.

El Sr. González Besada dió cuenta de su

obra prohibiendo el cultivo del arroz en el bajo Ampurdán, exponiendo a sus compañeros las circunstancias que en lo referente a esa resolución habían concurrido.

De algunos trámites parece que ha prescrito el ministro, tal como el del envío de un inspector de Sanidad al bajo Ampurdán; pero el Sr. González Besada ha creído que la prohibición del cultivo era una obra de humanidad que no podía retrasarse y mucho menos teniendo en su poder los informes de los médicos titulares de aquella comarca, el de la Junta de Sanidad de Gerona y de la Academia de Medicina de Barcelona.

Los ministros aprobaron unánimemente la disposición del Sr. González Besada.

En el Consejo el Sr. Maura se ocupó de las entrevistas que había tenido con el embajador de Francia en Madrid y con el nuestro en la vecina República, y a las cuales no era avaro el ministro de Estado.

DE VALENCIA

Otro petardo.

VALENCIA 27. Ha estallado un petardo en el interior de la capilla de la Virgen de los Desamparados.

La detonación produjo inmensa alarma. Las señoras que se encontraban en el sagrado lugar huyeron poseídas de pánico indescriptible.

La gente que se hallaba en los alrededores también sufrió gran alarma, huyendo en todas direcciones ante el peligro desconocido.

Se comenta que los autores de estos hechos reprochables hayan llevado su audacia a colocar el petardo ante la imagen de la Virgen que veneran todos los valencianos.

Por fortuna no han ocurrido desgracias personales. En la capilla el petardo ocasionó algunos desperfectos.

La presencia de fuerzas de la Guardia Civil en el lugar del suceso, restableció la tranquilidad.

GRAN VERGÜENZA

Hay en la Administración pública de España detalles que sonrojían, y en estas líneas ofrecemos un tristísimo ejemplo que requiere pronto y eficaz remedio.

El mal es tanto más grave cuanto que afecta a individuos acaudalados, a quienes jura y dar la última gota de su sangre por la Patria, que por defectos inconcebibles en la Administración, les tiene en vergonzoso desamparo.

Una reciente visita de inspección hecha en el departamento marítimo de Cádiz a las fuerzas del primer regimiento de Infantería de Marina, ha patentado tales deficiencias que se está en el caso de deducir las responsabilidades que procedan y hacerlas efectivas del modo más enérgico.

El primer regimiento de Infantería de Marina está formado por una fuerza de 400 hombres, los cuales han de guarnecer los buques y hacer el servicio de destacamentos en el arsenal. Los que quedan libres, que vienen a ser dos docenas de soldados, van de los actos del servicio militar al cuartel a mondar patatas. Soldado hay que en ocho días no llega a descalzarse para descansar.

Maravilla ver que los locales donde se alja la escasa fuerza se hallen en buen estado de conservación, y que en policía y limpieza nada haya que desear.

La tropa sólo tiene un comedor, y toma el rancho sentados en el suelo los soldados.

Buena parte del local lo ocupa el archivo del departamento, que debe trasladarse a otro punto para dar a la fuerza la justa y debida amplitud.

Las cecinas son deficientísimas. Hay un solo fogón para condimentar el rancho, y en tal deplorable estado que requiere un gran gasto de combustible.

Las naves del cuartel se hallan en mal estado. El armamento se conserva cuidadosamente. El coraje está deteriorado, y es lógico que así sea, pues nada mejor que del comienzo de la última guerra de Cuba y ha pasado con exceso en uso el tiempo reglamentario.

Los capotes están inservibles y su paño raído. También se hallan en uso mucho más tiempo del que el reglamento señala. Si este mal no se aplica pronto remedio, habrá que disponerse que la tropa salga a servicio con las mantas de las camas. Parece increíble que a tal extremo lleguen las cosas. Por decoro nacional, esto debe corregirse inmediatamente.

Las prendas mayores se hallan en análogo estado. El utensilio cuenta ya treinta y cinco años. En las camas anidan los insectos y los jergones están medio vacíos.

No hay sino una manta en que no queda más que la trama.

En estas condiciones higiénicas vive el soldado de infantería de Marina en el departamento de Cádiz, el suceso de aquellos que en el sombrero rojo supieron hacer la cobardía de San Fernando.

¡Qué vergonzosa Administración!

¡Qué íntima e interior satisfacción ha de sentirse al servir así a la Patria con las armas en la mano!

El utensilio accesorio pide igualmente a voces reposición.

El estado de la música del regimiento corre parejas con los demás. Los instrumentos tienen agujeros, que se taponan con cera. De nada sirve que su director, Sr. Monzó, sea un hombre de reconocido mérito. El crédito concedido para la banda apenas si es bastante para una mala charanga.

Complace señalar en estas líneas algo aceptable: el rancho de las tropas es variado y de buena calidad.

Los enfermos que hay en el Hospital tienen cuanta higiene y asilo son necesarios. Advirtiéndose en la clínica que predominan las enfermedades secretas, hasta tal punto que se impone la necesidad de que las autoridades gubernativas dispongan visitas domiciliarias y medidas eficaces que atajen el mal, que va en constante aumento.

La instrucción técnica acusa grandes deficiencias. En los ejercicios de tiro lo único que demostraron los soldados es que conocen el manejo de armas. No hay modo de corregir la puntería ni de lograr siquiera medianos tiradores.

Las clases se hallan a igual altura que los soldados. No se habilitan los cabos y sargentos a cumplir el servicio que les es propio, porque no mandan apenas tropa. Sin tropa y sin maniobras, ¿qué servicio se puede hacer?

Admira el estado de disciplina. No hay un preso en los calabozos, no se registra un desorden.

En los guardias de arsenales ya se ve una tropa mejor atendida. El servicio es más regular.

Cualquiera creerá que al señalar tales y tan malas deficiencias nos referimos a nuestros vecinos del otro lado del Estrecho. Por desgracia no es así. Lo relatado sucede en Cádiz y con tropas españolas.

La explotación avergüenza, sonroja. Las deficiencias obedecen a grandes cantidades que se deben a las cajas del regimiento, que un junteo exceden de 250.000 pesetas que, están consignadas en el presupuesto y a las referidas cajas no llegan por culpa de la Administración civil ó de la Marina.

Ante todo se ha atendido a la alimentación de la tropa, a la subsistencia del personal y a las faltas han recaído en el material.

No hay para qué decir que es deber del Gobierno hacer, sin levantar mano ni perder instante, que se abonen a las cajas del primer regimiento de Infantería de Marina los créditos que para el mismo han votado las Cortes.

¡Qué contraste el del triste cuadro que se bosqueja en estas líneas y el que hacía del brillante Ejército alemán el capitán Tovar en la memoria que leyó hace pocos días en presencia de S. M. el Rey!

Los regimientos de Infantería de Marina, para estar a la altura de los deberes militares, debían estar formados por 1.500 hombres.

Para tener institutos armados tan desatendidos valiera más devolver esos brazos a la agricultura y a la industria, donde serían más provechosos a la Patria.

Este diario no pertenece al Trust.

UN BANQUETE

EL 5 DE MARZO

Para conmemorar la célebre fecha del 5 de marzo, los liberales de todos los matices celebran anualmente un banquete en Zaragoza.

Los aragoneses residentes en Madrid celebrarán este año la misma fiesta en nuestra villa y corte con otro banquete en el restaurant La Huerta.

Para llevar la representación de esta fiesta y presidirla han sido designados D. Santiago Ramón y Cajal, D. Marcos Zapata, D. Joaquín Dicenta, D. Cándido Lamana, D. Mariano de Cavia, D. Melchor Cantín, D. Rafael Salillas y D. Antonio Hernández Fajarnés.

Las tarjetas pueden ser recogidas, al precio de cinco pesetas, en la calle de Carretas, número 3, y en la del Caballero de Gracia, número 30, hasta el 4 de marzo.

Asistirá la banda de Wad Rásio. El acto promete ser grandioso.

LOS CINEMATOGRAFOS

El problema teatral de esta temporada es el siguiente: ¿Los teatros de Madrid pueden luchar con los cinematográficos?

Nuestros empresarios parecen opinar que no, y echan al famoso cine la principal culpa de la crisis escénica.

El revuelo es grande, y algunos empresarios se disponen a una protesta colectiva.

Por su parte, la Sociedad de Autores, toda corazón, también ha decidido tomar acuerdos, pidiendo que los cinematográficos paguen mayor contribución de la que hoy satisfacen, y exigiendo—esta es una atribución innegable—que abonen los derechos de autor de los diálogos y composiciones que en ellos sean interpretados ó ejecutados.

Es indudable que en Madrid hay ahora una verdadera irrupción cinematográfica; pero esta ciudad no es la única. Barcelona vive hace tiempo en pleno reinado de la película, y cinematógrafo hay en la Ciudad Condal, donde por un misero real de vellón tiene opción todo ciudadano a permanecer un día entero.

No creemos, pues, que haya serio motivo de alarma. Por el contrario, no parece muy justo que cada cual, licitamente, se gane la vida como puede.

Los teatros quieren tomar sus represalias, y también sería insensato el no recogerles que algo de daño les hace el cine.

Lo más eficaz contra el acoso será el estrenar obras de novedad y de interés en los teatros formales.

Porque, entre el arte puro y las vistas cinematográficas, claro es que todos los espíritus cultos preferirán el arte.

Pero, entre el cinematógrafo y, por ejemplo, la sicología, ¿viva el cinematógrafo!

Nosotros no quitamos, ni ponemos cine; nos limitamos a recoger, a título de información, el revuelo levantado en los círculos teatrales y la actitud en que se dice que está la Sociedad de Autores.

DESDE PARIS

POR TELEGRAFO

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

Actor muerto.

PARIS 28. De Viena comunican que el famoso actor Joseph Lewitski, al que se consideraba como el mejor trágico actual, ha fallecido.

EL ROBO DE ANOCHÉ

70.000 pesetas en alhajas.

Los espadistas, ladrones, etc., que con lamentable frecuencia dan muestras inequívocas de sus aptitudes para desvalijar a los vecinos de Madrid, burlando la vigilancia de la policía, dieron anoche un verdadero golpe de audacia, robando en la carrera de San Jerónimo, núm. 12, una importante cantidad de alhajas.

El robo se cometió a las nueve de la noche, hora en que tan céntrica vía se ve muy transitada.

En el portal de la citada casa está establecida una pequeña tienda de joyería y platería, de la que es dueño D. Esteban Llanes.

Todas las noches, entre ocho y media y nueve, el Sr. Llanes retira del escaparate las valiosas alhajas que en él suele exponer.

Las joyas, encerradas en cajas de madera, son transportadas al piso tercero de la misma casa, donde el dueño tiene instalados el taller y su domicilio particular.

Anoche se realizaba la operación acostumbrada.

Ya habían subido al piso tercero dos ó tres cajas con joyas, y cuando el dependiente José Mellado Mera, de quince años, subía otra caja, tres hombres le acometieron al llegar al segundo del piso segundo.

La acometida fue rápida y violentísima. Mientras uno de los ladrones le tapaba la boca, los otros dos le ataban de pies y manos con una cuerda; luego le amordazaron, y vendaron los ojos, y dejándole en esta disposición, le arrebataron de las manos la caja que llevaba y huyeron escaleras abajo.

José Mellado no podía moverse ni pedir auxilio; pero una vecina que oyó ruido salió a la escalera y encontró al dependiente en el triste estado en que se abandonaron los ladrones.

Avisada la portera de la casa, desató, con ayuda de un vecino, al joven sorprendido, quien, sin casi darse cuenta de lo que le pasaba, relató lo sucedido en términos muy semejantes a los expuestos.

D. Esteban Llanes, enterado del suceso, lo denunció en la Comisaría de Vigilancia del distrito del Centro, donde fueron llamados a declarar el dependiente, la portera y la vecina que halló atado al muchacho.

Este presentaba bastantes erosiones en la cara, siendo las de más importancia una en la mejilla derecha y otra en el cuello.

En el piso segundo hay una casa de huéspedes.

Esto hace que por la portera pasen a todas horas muchas personas, sin que la portera pueda parar mientes en las señas personales de cada una.

Además, según confesión de la misma, no vio salir a aquella hora a nadie.

Ningún indicio existe que pueda dar una pista segura para la captura de los audaces ladrones.

Según manifestó en la Comisaría el dueño de la joyería, la caja arrebatada a su dependiente contenía alhajas de un valor aproximado a 70.000 pesetas.

Añadió que no todas las joyas robadas son de su propiedad; entre ellas hay muchas que pertenecen a algunos amigos suyos, que se las entregaron para que las vendiera en comisión.

El Juzgado de guardia se personó en la casa en donde se había cometido el robo, instruyendo las primeras diligencias del sumario.

El comisario general ha dispuesto que con gran actividad se realicen trabajos en averiguación y descubrimiento de los autores de este robo, que revela un atrevimiento incalificable.

Esta madrugada prestaban declaración ante el juez de guardia, que lo era el dis-

trito del Hospital, Sr. Molina, el dueño de la joyería, el dependiente y el portero de la casa núm. 12 de la Carrera de San Jerónimo.

GRAN MUNDO

Ayer, como miércoles, vieron muy concurridos, por la tarde, los artísticos salones de la Legación de Portugal.

Entre las ilustres damas que acudieron a saludar a la amable condesa de Tovar de Lemos, llamaba la atención, por su arrogante figura, una hermosa extranjera, la condesa de Romé, esposa del secretario de la Legación de Bélgica, que ha llegado a la corte pocos días ha.

También estaban la distinguida embajadora de Austria-Hungría, condesa de Welsensheim; Mme. Sager, los representantes de los Países Bajos, Bélgica, Suecia y algunos secretarios de varias Embajadas.

Entre las damas españolas recordamos haber visto a las duquesas de Valencia, Noblejas y Tovar.

Marquesas de Martorell, Ivanrey, Viana, Ayerbe, Squilache, Herrera, Vadillo y González.

Condesas de Pinohermoso, Almodóvar, Munter, Valmaseda, Belascoain, Caltaburru y Viamanuel.

Señoras y señoritas de Allendalazar, Pardo Bazán, Merry del Val, P. coane, Delgado, Aguilar, Agrela, Díez de Rivero, F. de Henostroza (D. F.), G. Castejón y G. Castejón y Entrala.

Numerosa y brillante representación tenía también el sexo fuerte.

El representante del Rey D. Carlos ayudaba a su distinguida consorte a hacer los honores.

La condesa de Tovar de Lemos anunciaba a sus amigos que recibiría todavía el próximo miércoles y el siguiente, poniendo fin a sus agradables recepciones el miércoles 13 de marzo.

La baronesa de Horteiga ha entrado en convalecencia después de larga y penosa enfermedad.

Mañana viernes se celebrará una comida en la Embajada de Alemania.

El marqués de Valdeterrazo, que ha ido a Lisboa a despedirse de los Reyes de Portugal, regresará en breve a la corte.

Muy brillante estuvo anoche el teatro Español, correspondiendo la función a los miércoles de moda y ocupando sus palcos la mayor parte de las aristocráticas y bellas abouadas.

Madrizzy.

TEATRO APOLO

BENEFICIO DE LA PINO

Joaquina del Pino no tiene buena suerte en los estrenos que elige para sus beneficios. Algo parecido le sucedió a María Guerrero hasta que dió con la Princesa Bebé. Llegará a encontrar la hermosa tiple de Apolo su Princesa Bebé correspondiente! Ya lo sabéis, autores dramáticos españoles, los que améis la lucha, tened un grande empeño en que vencer para los sucesivos estrenos una comedia ó zarzuela en el beneficio de Joaquina Pino y que os la aplaudan.

Si he de ser franco, ninguna de las dos obras estrenadas anoche, merecía el duro fin que tuvo. No es que el pino del Norte mereciera ser derribado, aun teniendo a la preciosa y notable Piro de Apolo por intérprete; pero en fin, podía habersele tenido alguna mayor consideración. Y en cuanto a Nana-Nanita—que motivó aplausos y protestas, venciendo las protestas a los aplausos, por haber dado los quiteros el buen ejemplo de no salir a escena en prueba de respeto a la minoría protestante—me parece un trabajo discreto, sin gran relieve; pero muy digno de seguir representándose. Yo transjuro con todo, menos con Los barbaos del Norte, zarzuela que padece anteanoche y que se me figura una admirable receta para conciliar un blando y pronto sueño.

Nana-Nanita es un entremés, donde se advierte desde el principio el buen gusto, ingenio y delicadeza de los aplaudidos autores de La mala somnra, modelo de sainetes.

Es Nana-Nanita una de las graciosas escenas que los Alvarez Quintero han llevado

de la realidad verdadera de Sevilla a la realidad artística del teatro.

Magdalena (la señora Pino) contempla a su hija dormida en la cuna. Interrumpe el éxtasis la entrada del padre de la joven; un excelente viejo, que llega borracho. La niña se despierta, y Magdalena la arrulla con una lindísima canción maternal, música de José Serrano. El padre de la niña, que es otro ciudadano inmejorable, viene en el mismo estado de embriaguez que el anciano. Magdalena llama al sereno de la calle para que no abra la puerta a su buen cuñado, que también llegará borracho con seguridad. Y he aquí que el sereno comparece en un estado de borrachera que a todos los demás les deja peguetos. La señora Pino cantó y recitó muy bien, acompañándola con entero acierto en la interpretación de Nana-Nanita los señores Mesejo, Carreras y Ruiz de Arana.

El vno entremés de los Quintero ha parecido flojillo por ser ellos quienes son y porque de ellos se esperaba algo más.

Los simpáticos escritores se consolarán con el gran éxito que anoche volvió a obtener su antigua zarzuela El estreno en el propio Apolo y con el reciente envidiable triunfo de El genio alegre, que en 40 representaciones ha dado a la Empresa del teatro Español un ingreso de 116.576 pesetas, correspondientes a 31.498 espectadores de pago.

Y después de celebrar el restreño de Como está la sociedad, y las gracias, un poco burdas de El perro chico, ya nada me queda por decir, sino felicitar sinceramente a Joaquina del Pino por la brillante función de anoche, por los valiosos y muchos regalos con que sus amigos la festejaron, por los nutridos y merecidos aplausos que sus admiradores no cesaban de aclamarla.

¿Queréis que os diga algo de El pino del Norte? Debo elogiar un bailable y una romanza, que llevan el sello elegantísimo del insigne Chapi. Y debo añadir que el autor es poeta. Sólo a un poeta pudo ocurrírsele que la libertad de Polonia había de interesarnos en Apolo, que las redondillas y quintillas podían suplir la falta de gracia ó de interés y que el bueno de Carrión puede ser jamás el coate de Ivanof, capitán del ejército ruso.

Muy sensible es que Polonia no sea libre y para los espectadores de Apolo será doblemente porque el himno da anoche a la noble tierra polaca nos quitó del cartel El pollo Tebeo, que es un disparate que cada noche nos divierte más.

Les divierte más, mejor dicho. Será necesario añadir que la Empresa de Apolo, siempre deseosa de complacer al público, presentó El pino del Norte y Nana-Nanita excelentemente.

Caramanchel.

PROGRESOS DEL FEMINISMO

LAS MUJERES COCHERAS

¿Cochettes, cocheres, cocheroles?

Sigue aumentando en París el número de mujeres cocheras. A los nombres de las que ya conducen sus faenas con mano segura por las calles de París, hay que agregar el muy noble de Mme. Lutgen, condesa del Pin de la Guertiviere.

Esta, cuyo esposo es cochero también, ha hecho ayer su primera salida, y todos los periódicos se hacen eco de la elegancia, de la maestría y del aplomo con que la condesa sabe conducir su corcel (digámoslo así). Madame Lutgen, en opinión de todos, aventaja considerablemente a sus otras colegas de estirpe más humilde, sirviendo esto de ocasión a los periódicos democráticos para reconocer la superioridad de la nobleza, al menos en lo que se refiere al arte de guiar un simón.

Efectivamente, hay que confesar que madame Lutgen ha puesto en su nuevo métier una nota muy femenina. El traje escogido por ella para ejercer su profesión no puede ser más elegante y gracioso; tónica de color claro con botones de plata, cuello de terciopelo verde, falda trottense del mismo color á grandes pliegues, botinas y polainas. En la cabeza el airoso canotier blanco. El caballo de su simón había sido adornado

simpatía por el público en su primera salida. Su primer día de servicio ha sido para ella un triunfo, y su coche ha sido el más disputado. Todo esto ha pasado cada vez poco a poco. Ningún día, sonriendo con una gracia desde el pescante, decía a su marido, enseñándole el látigo: —Ten cuidado, que ahora también yo tengo uno. Queda, pues, reconocido ya el derecho de la mujer a subir al pescante, en el que se porta como el mejor cochero, llevando además a sus colegas masculinos la ventaja de ser mujeres. ¿Quién no preferiría una cochera a un cochero? Esto es incuestionable. La cuestión ahora es encontrar un nombre adecuado a estas aadaces feministas, y de eso se ocupan los periódicos franceses, con poca fortuna hasta hoy, pues no ha sido posible encontrar una denominación definitiva. L'Éclair ha abierto una encuesta entre sus lectoras, y éstas han expuesto opiniones muy divergentes. Unas quieren que se les llame cochettes, en razón a la etimología de coche. Otras, en cambio, truncan contra ello, alegando que coché es una palabra ya anticuada, y proponiendo que se les llame cochères, cocherières, hautesures, conductrices, etc., porque los nombres propuestos son innumerables. Sin embargo, la opinión de la mayoría se pronuncia por cochette. Un nombre tan breve, tan fácil... tan francés. Y esto es el nombre que triunfará al cabo, aunque pese al académico M. Gebhart, que hubiera preferido el de cochère de épon sair el único que permite imaginarse jovial a la mujer cochera, y por rimar con hirondelle. Y como era bonito y sentimental, este nombre no ha prosperado.

Unas quieren que se les llame cochettes, en razón a la etimología de coche. Otras, en cambio, truncan contra ello, alegando que coché es una palabra ya anticuada, y proponiendo que se les llame cochères, cocherières, hautesures, conductrices, etc., porque los nombres propuestos son innumerables. Sin embargo, la opinión de la mayoría se pronuncia por cochette. Un nombre tan breve, tan fácil... tan francés. Y esto es el nombre que triunfará al cabo, aunque pese al académico M. Gebhart, que hubiera preferido el de cochère de épon sair el único que permite imaginarse jovial a la mujer cochera, y por rimar con hirondelle. Y como era bonito y sentimental, este nombre no ha prosperado.

MAR RUECOS

Resistencia pasiva.

LONDRES 28. The Times publica despachos de su corresponsal en Tánger, que reflejan impresiones pesimistas sobre la situación de Marruecos. Según ellos, Ab-del-Aziz no abriga la menor intención de implantar en el Imperio las reformas acordadas en Algeciras. Sólo obedecerá, cumpliendo lo estipulado, si las Potencias insisten fuertemente en ello. La situación en Tánger es cada vez peor. A pesar de eso, el Sultán, que continúa con sus hábitos de despilfarrar, promete grandes sumas a los contratistas alemanes encargados de las obras del puerto de Larache. Dichas obras costarán al Mogreb ocho millones. Parece que un Sindicato germánico ha comprado muchos terrenos en Larache a una Compañía francesa, pagando por los mismos cinco millones. Los negociantes alemanes deplanan que los franceses se les adelanten en el alquiler de todo el litoral tangerino, a una distancia de tres kilómetros de la ciudad, y comprendiendo las riberas de la bahía. Concluye el corresponsal sus informaciones, agregando que la actual indiferencia de Europa permite al Maghzen jactarse de no cumplir el acta de Algeciras.

Telegrafía sin hilos.

PARIS 28. Despachos de Tánger dicen que los agentes franceses instalan aparatos de telegrafía sin hilos en diversos puertos marroquíes.

RIQUISIMOS

y muy baratos, son los géneros negros, para Semana Santa, que vende D. Santiago Rivas, Fortalezca, 34 y 36. Por eso su almacén es favorito del bello sexo madrileño.

LA GACETA DE HOY

Contiene las siguientes disposiciones: Guerra.—Reales órdenes concediendo cruz de primera clase del Mérito Militar, pensionada, al profesor de la Academia de Ingenieros, capitán D. Celestino García Antón, y al capitán de la Guardia Civil D. Enrique y Carlos García. Gobernación.—Real orden otorgando un nuevo plazo para la presentación de solicitudes a ingreso en el Cuerpo de médicos titulares. Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo que la cátedra de Análisis matemático, vacante en la Escuela de Ingenieros industriales de Barcelona, se provea por traslación. Otra resolutoria de una consulta sobre la inteligencia que debe darse al art. 30 del Reglamento de pesas y medidas. Fomento.—Real orden disponiendo se continúen por el sistema de administración las obras de explotación de la carretera del kilómetro 25 de la de Loja al Puerto de Torre del Mar y la de Armería a Alhama (Granada). ADMINISTRACION CENTRAL.—Instrucción pública.—Subsecretaría.—Anunciando hallarse vacante en la Escuela de Ingenieros industriales de Barcelona la cátedra de Análisis matemático hasta las aplicaciones geométricas del cálculo diferencial de Seguros.—Accidentes ocurridos durante el tercer trimestre del año 1906, y suma de indemnizaciones abonadas por los conceptos que se expresan.

Hacienda.—Dirección general del Tesoro público.—Autorizado a D. Manuel Gómez para verificar una rifa en unión de la Lotería nacional. Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Acuerdos adoptados por esta Dirección general en la reclamación de haberes personales e indemnizaciones voluntarias en la Caja de Depósitos de Manila. Subsecretaría.—Escalafón de funcionarios dependientes de este ministerio. Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Concediendo autorización para construir una fábrica de salazón y conserva de pescado en el sitio de Salgueirón, en la ría de Vigo, distrito de Vigo (Pontevedra). Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio.—Disponiendo que los gobernadores de provincia se dirijan a las Cámaras de Comercio para que remitan a este Centro dos ejemplares de los boletines, memorias, etc., que publiquen. Escuela especial de Ingenieros de montes.—Convocatoria a exámenes de ingreso en esta Escuela.

QUIEN COMPRO CARO no sabe lo que se hace. Sin duda ignoran en la calle de Peligros, 20, entre otros, hay un gran almacén de saldos, donde se venden baratísimos, surtidos inmensos de lana, tejidos hilo y algodón, pasamanería, juguetes, etc.

NUESTROS VIAJES

SEMANA SANTA EN ROMA

GRAN EXCURSION A ITALIA.—MARSELLA.—NIZA.—GÉNOVA.—PISA.—ROMA.—NÁPOLES.—CAPRI.—SORRENTO.—POMPEYA.—FLORENCIA.—BOLOGNA.—VENECIA.—VERONA.—MILÁN.—CARTUJA DE PAVIA.—TURÍN.

Varios viajeros de los inscriptos para el viaje que por Italia están haciendo los lectores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, nos rogaron que les permitiésemos efectuar el viaje en época de menos frío, organizando una expedición que coincidiese con la Semana Santa en Roma.

Los hemos complacido, y hoy podemos publicar el itinerario de nuestro próximo viaje. El mejor elogio de cómo los organizamos es el hecho de que casi todos nuestros expedicionarios regresan tan contentos que se inscriben en los sucesivos, y ahora mismo, entre los viajeros que recorren Italia, hay siete u ocho que ya es la segunda expedición que a Italia hacen en los viajes que organizamos, y en los cuales no perseguimos lucro alguno y si sólo la propaganda de nuestro diario, el deseo de colocarlo a la altura de los europeos y la aspiración de servir de algo provechoso a nuestros lectores.

El tiempo es el mejor, pues desde primeros de marzo es Italia un vergel y la temperatura excelente. Estarán nuestros lectores en Roma los días 26, 27, 28, 29, 30 y 31 de marzo, saliendo el día 1.º de abril al medio día, y podrán asistir a todas las ceremonias de la sugestiva Semana Santa, alternando con la visita a los monumentos romanos.

El viaje durará desde el día 20 de marzo, fecha en que se reunirán los expedicionarios en Cerbere, hasta el día 14 de abril, fecha en que se disgregarán en Cerbere. Como casi todos los viajeros tienen billetes kilométricos, ya incluido en el precio sólo desde Cerbere salida a Corchère llegada, siendo de cuenta de los expedicionarios el pago del ferrocarril español.

Merced a las grandes rebajas que nos hacen las Compañías de ferrocarriles y los grandes hoteles, todos de primera clase, sobrios, podemos hacer el viaje, a todo lujo, por un precio increíble de

francos 925

en primera clase, incluyendo todo. Los trenes, los hoteles, los landós que empleamos en recorrer las poblaciones, las propinas, todo, en una palabra, excepto el exceso de equipaje que, por ser aleatorio, no podemos comprometernos a sufragarlo, advirtiéndolo a nuestros lectores que en dos buenas maletas se puede acomodar con holgura, y sin pagar nada, el equipaje necesario para una expedición de esa índole, siguiendo el ejemplo de todos los turistas del mundo.

Guías inteligentísimas a nuestro servicio, acompañarán, como siempre, a nuestros lectores.

Se cerrará el plazo de admisión y pagos el día 12 de marzo, y como no nos gustan aglomeraciones, harán el viaje los 25 primeros que se inscriban.

Para detalles, itinerarios completos e inscripciones, en nuestra oficina de Viajes Prácticos, Factor, 7, de diez a doce y de cuatro a seis.

El viaje no puede ser ni más atrayente, ni más económico.

Como todos los que hemos realizado, alcanzará seguramente un éxito grandioso.

LOS REPUBLICANOS

El cumplimiento. Ha ocurrido lo que se esperaba. Anoche, como ya venía anunciándose, en la reunión que la minoría tuvo se declaró ésta incompetente para entender en los asuntos de la Solidaridad, y después de recitados esos acuerdos, se suscitó un incidente bastante vivo entre los Sres. Lerroux y Salmerón, afirmando el primero de éstos de una manera bien clara, cual era su actitud, por lo que se levantó a la vez el Sr. Salmerón y a la de los demás individuos de la minoría presentes, que han prestado conformidad a la conducta del jefe.

He aquí el relato de la sesión: «Empezó a las nueve y media de la noche, terminando a las dos de la madrugada. El Sr. Lerroux contestó extensamente a los Sres. Corominas y Junoy en tonos muy templados y robusteciendo sus argumentos, ya conocidos.

Declaróse enemigo acérrimo de la Solidaridad, aludiendo a este movimiento la perturbación y decadencia del partido republicano. El discurso del Sr. Lerroux duró hora y media.

El Sr. Salmerón definió la Solidaridad catalana como la reivindicación por parte de Cataluña de su personalidad; como el movimiento de un pueblo superior a toda consideración de partido, recogiendo la frase del señor Moroy, de que era una cuestión preconstitucional.

Explicó su actitud en todos los asuntos de Solidaridad catalana, defendiéndose, de ese modo, de los ataques que le dirigiese el señor Lerroux.

Señaló el procedimiento que, a su juicio, debía seguirse para resolver el conflicto creado en el partido republicano de Barcelona.

Rectificaron después brevemente los señores Lerroux, Corominas, Junoy y Salmerón, procediendo seguidamente a la redacción de estos acuerdos.

1.º La Junta nacional se declara incompetente para entender y resolver acerca de la Solidaridad catalana, por estimar que esto corresponde resolverlo al partido republicano de Cataluña.

2.º La Junta nacional estima que deben reunirse al efecto las cuatro Juntas provinciales de Cataluña y convocar una asamblea regional catalana de unión republicana, dejando siempre a salvo el derecho de apelación a la Asamblea nacional.

3.º La Junta nacional declara que no puede entender del conflicto planteado entre las Juntas municipales existentes de Barcelona, sino en apelación del fallo que en su caso dicte la Junta provincial de Barcelona.

4.º La Junta nacional requiere a todos los republicanos que luchen en Barcelona en las próximas elecciones para que lo hagan con absoluto respeto al derecho y al orden en que deben ejercer la augusta función del ciudadano.

El último de estos acuerdos fue tomado por unanimidad. En los restantes votó en contra el Sr. Lerroux, y en el segundo suñó al de este su voto el Sr. Mayner.

Antes de separarse los reunidos manifestó a éstos el Sr. Lerroux que dentro de la unión republicana continuaría su campaña energética contra la Solidaridad catalana y contra la marcha que seguía el partido.

Con este motivo se promovió un incidente entre el Sr. Lerroux y el Sr. Salmerón, que cortó hábilmente el presidente Sr. Labra, haciendo constar que la manifestación del señor Lerroux no era sino confirmación de sus juicios emitidos en el curso de los debates, sobre los cuales ya había recaído acuerdo de la Junta.

Después de leídas estas líneas deducir, nuestros lectores que no son precisamente cordiales las relaciones entre el Sr. Lerroux y sus compañeros de minoría, y especialmente entre el jefe de la unión republicana.

Bastie decir que el Sr. Lerroux, después del incidente a que se hace referencia, abandonó el Congreso, sin que se despidiera de los demás individuos de la minoría.

DE AMERICA

Victorias de Nicaragua.

LONDRES 28. Telegramas de Colon dicen que las tropas de Nicaragua han obtenido una nueva victoria sobre las de Honduras.

El general Juárez y cien hombres más han sido hechos prisioneros, tomándose varios cañones.

El Presidente Castro.

PARIS 28. Comunican de Venezuela que el Presidente de la República, general Castro, se halla completamente repuesto de su grave y larga enfermedad.

Otro descarrilamiento.

LONDRES 28. Cablegrafan de Nueva York

que el expreso de Chicago ha descarrilado por tercera vez en estos últimos meses.

El siniestro ocurrió cerca de la estación de Guelph.

El tren, que iba a mucha velocidad, cayó a una hondata, destruyéndose. Resultaron muertos tres viajeros y heridos otros muchos.

El proceso Thaw.

LONDRES 28. Despachos llegados de Nueva York dicen que la sesión de ayer del proceso Thaw careció de importancia.

El procurador general (attorney) interrogó al doctor Eras.

Este dijo que conoció al millonario en la época de su matrimonio, pudiendo advertir que padecía de una especie de aberración mental, algo así como manía persecutoria.

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

LA GUIA OFICIAL de España para 1907, con un nuevo y magnífico retrato de S. M., grabado por Maura. Se vende en la Administración de la Gaceta, Póntefos, 8, y en sus agencias de provincias.

Está a la venta a 80 cts. en pasta el tomo 48 de Biblioteca Calleja, novela Salgari.

EN LA MANDCHURIA

LOS KUNGUSES BELICOSOS

COMBATES SANGRIENTOS.

BERLIN 28. Despachos llegados de Kharbin, confirmados por informes particulares, pintan como muy crítica la situación de la Mandchuria.

Las bandas de kunguses que los japoneses arman para molestar con guerrillas al Ejército ruso, continúan campando por sus respetos, a pesar de las autoridades chinas y moscovitas.

Las divisiones de esta nación, que todavía ocupan Kharbin y otras ciudades mandchurianas, no pueden moverse de sus acantonamientos sino en grandes masas y con muchas precauciones.

Los psíquicos destacamentos son pasados a cuchillo o bien se apartan de las villas fortificadas.

Los chinos sufren igualmente las tropelías de estos bandidos, que han paralizado el comercio en gran número de comarcas.

Los rusos han movilizado varios batallones para perseguir a los kunguses, habiéndose registrado ya algunos sangrientos combates.

Las bandas son muy numerosas, y su armamento, organización especial y conocimiento del terreno las hacen temibles.

El Gobierno chino, atendiendo las quejas de sus súbditos, ha decidido enviar 4.000 hombres al Norte de la Mandchuria para que combata con las tropas rusas a la obra de exterminar a los kunguses.

AVISO IMPORTANTE

La Empresa funebre LA SOLEDAD, Desengañio, 10, es la única casa que tiene tarifas fijas muy económicas.—Teléfono 206.

EN PALACIO

CONSEJO DE MINISTROS

El Consejo de hoy, bajo la presidencia de S. M., ha durado cerca de dos horas, interpretándose la larga permanencia en Palacio de los ministros, en el sentido de que éstos se hubieran reunido después en Consejo.

Pero no ocurrió esto, sino que el Sr. Maura se extendió bastante en su discurso.

Este lo dedicó el jefe del Gobierno, como todos los que se pronuncian en los Consejos que preside el Rey, a tratar de las cuestiones exteriores e interiores.

Occupó de los sucesos parlamentarios de Francia, de la reunión del Reichstag y de la próxima elección de la Duma.

En la parte relativa a política internacional, hizo un resumen de los acuerdos adoptados en el Consejo de anoche, fijando su atención con preferencia en la carta de los ex ministros liberales, poniendo término sus discursos a los trabajos de inteligencia hechos entre las principales personalidades del partido liberal, y no podía por menos que referirse también a lo que ocurre en el campo republicano, en el cual la división no ha podido evidenciarse de modo más claro.

Después firmó el Rey los siguientes decretos: Guerra.—Nombrando para el mando de la zona de Oviedo al coronel de Infantería don Manuel Bizmanos Cla.

—Idem a los tenientes coroneles de Carabineros D. Alvaro Bonet y Agustí, D. Víctor García del Moral y D. Alejandro de Villarreal, para las Comandancias de Gerona, Orense y Murcia, respectivamente.

RUSIA

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

Contra el duque Nicolás.

PARIS 28. Noticias procedentes de San Petersburgo dicen que el autor de la tentativa de asesinato contra el gran duque Nicolás, es, según parece, un empleado auxiliar de los caminos de hierro e individuo afiliado al terrorismo.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

Gran Teatro.—Hoy jueves se pondrá en escena, en la sesión vespertina, la extraradical La verdadera máscara política. En la segunda sesión se verificará el estreno de la caricatura siciliana, en medio acto, escrita por D. Ramón López Montenegro, titulada La farsa corrupta, en la que toma parte Loreto Prado y Enrique Chicote.

Comenzará esta sesión con el aplaudido entre mis servicios. En las sesiones tercera y cuarta se pondrá en escena El palacio de cristal y La Piñata. En la verdadera máscara política.

Se despacha en contaduría a precio de despacho. El Teatro.—La notable Sociedad El Teatro celebrará su acostumbrada función mensual hoy, a las cuatro de la tarde, en el teatro de la Princesa.

Se pondrán en escena el entremés de los señores Alvarez Quintanilla, en tres actos, y la comedia de Tirso de Molina, refundida por D. Tomás Lucero, Don Gil de las calzas verdes.

Patinadores.—El sport de los patines debe practicarse al aire libre si se quiere conseguir los beneficios físicos de todos los ejercicios destinados a la educación física. El patinar produce una mayor actividad en el funcionamiento de los pulmones, es necesario procurar que estos aspiren aire puro para que se conserven sanos.

Todas estas condiciones se reúnen en el Racquet salamanqués que es la mayor de Madrid y que cuenta además con un bonito jardín, en el que hay misiles los domingos por la tarde, y los jueves tombola con preciosos regalos para los niños, exhibiéndose además en su espacioso local grandes sesiones de cinematógrafo, con programas que se variarán todas las semanas.

Lera.—Mañana, 21 sábado de moda. El domingo por la tarde se representará la aplaudida comedia nueva de Linares Rivas, titulada El mío amor de teatro, y la graciosa comedia de Pina El crimen de la calle de Leganitos (dos actos).

Cómico.—Mañana viernes, a tercera hora, se verificará la repisa del sainete lírico El rey del color, en cuyo desarrollo toman parte las señoritas Manso, Andrés, S. Jiménez, Carmelita Díaz, Sra. Irain y los Sres. Gamero, Del Valle y demás artistas de la compañía.

Gran Teatro.—Para el próximo domingo por la tarde ha dispuesto el teatro de este teatro una variadísima función, compuesta de las aplaudidas obras Nuestra Señora, el palacio de cristal, y por primera vez en función de tarde, la caricatura siciliana La farsa corrupta y la máscara política. En la extraradical de este día, titulada La farsa corrupta, en la que toma parte Loreto Prado y Enrique Chicote.

El sargento Aldana

es una interesante narración de A. Rodríguez Chaves, ilustrada por Méndez Bringa, que publica Blanco y Negro en su número de esta semana.

La cubertería, a todo color. «Un alquimista», es de Hernández Nájera, y el suplemento artístico, «Sanctificar de Barrameda», de García y Rodríguez.

«Las nevadas», de V. Colechero y Regidor; «La niña blanca», de Vicente Medina; «El juego de riquillitas», de Felipe Pérez y Medina Vera; «Las decadencias», por Azorín y Frances, componen los originales literarios.

Lleva, además, informaciones con fotografías sobre la ópera Salomé, y Cáceres aristocrática en Italia. Chistes y caricaturas. Página femenina. Semana cómica. Sección receptiva, y Serie de escudos en color completan el número.

En las actualidades figuran: Fiesta benéfica en Málaga. Canalejas en Alcoy. Gasset en Sevilla, etc., etc.

A LAS SEÑORAS

Han llegado de hacer sus compras en importantes casas del extranjero los antiguos dependientes de San Román, Martín y Compañía, habiendo adquirido para su salón de novedades de la calle de Luchana, 10 y 21, con el dicho, lo más selecto y elegante en toda clase de géneros y confecciones de señora para la presente temporada.

ECOS DE BERLIN

La Prensa alemana.

BERLIN 28. Todos los periódicos se ocupan del debate de anteaer en el Reichstag. Exceptuando a los órganos católicos y socialistas, los demás diarios reconocen que el canceller obtuvo un gran triunfo oratorio.

Dicen que toda la habilísima dialéctica de Bebel fue inútil para contrarrestar la argumentación del jefe del Gobierno.

Los periódicos liberales, que atacaron a Billov antes de las elecciones, aprueban hoy sus ataques a los católicos y socialistas. Los conservadores reconocen su victoria de un modo explícito.

Globos militares.

BERLIN 28. Según anuncian varios periódicos, el Gobierno ha acordado encargar al aeronauta yanqui Stevens, construya un globo capaz de soportar un peso de 1.000 kilogramos.

El ministerio de la Guerra, de crear tales noticias, se propone utilizar el aerostato para el lanzamiento de bombas explosivas.

El Ejército alemán tiene un parque de nueve globos; pero hasta ahora sólo los empleaba en reconocimientos de posiciones y cosas análogas.

La curación del cáncer.

BERLIN 28. Según despachos recibidos de Budapest, un famoso especialista húngaro, el doctor Haner, pretende haber descubierto un método infalible para curar el cáncer. Emplea como tratamiento las inyecciones de gelatina.

DESDE BARCELONA

Los obreros.

BARCELONA 27. Al anohecer se presentó un grupo de obreros en la Plaza del Ayuntamiento, exigiendo se les socorriera por carecer de trabajo.

El alcalde ordenó fueron socorridos con bonos de carne y pan.

El grupo aumentó en proporciones considerables, y pudo notarse que la mayoría de los que le constituían no eran obreros.

Temose que mañana se repita la manifestación, que puede tomar caracteres de gravedad por haberse agotado el crédito para crisis obrera.

El alcalde ha excitado a los contratistas municipales a que admitan obreros en los trabajos que realizan; pero se han negado, diciendo que la mayor parte de estos jornaleros son inepetos ó gandules.

Periodista preso.

A virtud de auto dictado por el Juzgado militar, se ingresó en el Cárcel el director de La Tribuna, responsable de un artículo inserto en aquel periódico, que contenía frases estimadas ofensivas para el Ejército.

El encasillado de la Solidaridad.

Ha causado gran impresión el encasillado formado por la Comisión de la Solidaridad catalana.

Los republicanos y catalanistas radicales se muestran muy irritados por encontrarse preteridos.

La Comisión se ha visto obligada a declarar que el encasillado no era definitivo. Se ha publicado un folleto con el texto de la conferencia dada por el canónigo mallor

quín Sr. Alcover, en que aconseja a los católicos votar la candidatura de la Solidaridad. Los solidarios consideran un triunfo para su política que la autoridad eclesiástica haya autorizado la publicación del folleto.

Mitins electorales.

BARCELONA 28. La Comisión de la Solidaridad ha acordado celebrar diariamente mitins electorales en distintos locales, hasta la víspera de las elecciones.

Además de éstos celebrará otros dos mitins monstruos el domingo.

Los republicanos han adoptado igual acuerdo. Calculáase que entre todos se celebrarán 84 mitins en nueve días.

La compañía Grasso-Ferrau.

Ha reanudado sus funciones, en el teatro de Novedades, la compañía siciliana Grasso-Ferrau.

El público llora el teatro, tributando a los artistas grandes ovaciones.

El hijo de Wagner.

El segundo concierto dado en el Liceo, bajo la dirección del hijo del gran Wagner, ha producido mejor impresión que el anterior.

La Asociación Wagneriana ha entregado al hijo del glorioso compositor alemán un artístico ramo de bronce, para que lo coloque en la tumba de su padre.

El nuevo gobernador militar.

Ha cesado en el cargo de gobernador militar de Barcelona el general Alsina.

Ha sido nombrado para sustituirle el general López Díaz.

REYES Y PRINCIPES

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

BERLIN 28. El Príncipe Enrique de Prusia, hermano del Kaiser, ha marchado a Algeciras, donde permanecerá algún tiempo con sus hijos.

El barón a bordo del vapor del Lloyd austriaco Prinz Eitel Frederik.

PARIS 28. Según dicen de Londres, el Rey Eduardo de Inglaterra recibirá en Biarritz, además de Don Alfonso XIII, al Rey de Sajonia.

Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.

Publicaciones.

«Anuario de la Academia para 1907.» «Extractos de las discusiones habidas en dicha Corporación», parte primera del tomo 3.º.

Este volumen, de 214 páginas en 4.º, su precio 2 pesetas, contiene las discusiones sobre los temas y con intervención de los académicos siguientes:

«Importancia del factor económico en la organización social.»—Sres. Azcárate, Salvá y Orti y Lara.

«Estado actual de la propiedad.»—Señores Salvá, Sanz y Escartín e Isern.

«La Asociación contra el crimen.»—Señores Salvá y Grizard.

«Del movimiento proteccionista en Inglaterra.»—Sres. Sanz y Escartín, Salvá y Azcárate, y La.

«Discusión acerca de la persona y doctrinas filosóficas de Herbert Spencer, en la cual intervinieron los Sres. Sanz y Escartín, Isern, Salvá y Azcárate.

La Academia envía gratis el Catálogo de sus publicaciones a quien lo pida de palabra ó por escrito.

Entierro de Llano y Persi.

Sentida, espontánea y verdaderamente popular ha sido la manifestación de duelo organizada con motivo del entierro de D. Manuel de Llano y Persi.

A las tres de la tarde había ya desfilar por el domicilio del ilustre finado un millar de personas de todas las clases sociales y de todos los matices políticos, firmando en las listas colocadas en el portal, cuyas paredes aparecían cubiertas con paños negros.

Cerca de las tres y media fue bajado en hombros de los servidores de la casa el severísimo féretro de caoba, con artísticos herrajes, que encerraba los restos del caballero político y escritor.

